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Oser vivre notre foi 

La foi est l'un des charismes 

extraordinaires qui découlent de la 

manifestation de l'Esprit de Dieu. La 

passion et la résurrection du Christ sont au 

cœur de la foi chrétienne. Être chrétien, 

c'est croire à l'amour absolument gratuit 

(Ep. 2, 4, 8) d'un Dieu Père qui a abandonné 

son propre Fils pour nous (Rm. 8, 32) en le 

donnant à mourir sur la croix par 

obéissance (Héb. 5, 7-9). La confession de 

Jésus comme Seigneur dans l'hymne 

christologique de la lettre aux Philippiens 

(Ph 2, 6-11) se réfère à ce mystère, 

insistant sur son aspect positif : 

l'exaltation et la glorification de Jésus (Ph. 

2, 9-1). 

Après la 

résurrection 

de Jésus, 

nous 

observons 

les 

mouvements des disciples, des va-et-vient, 

courant vers le tombeau pour voir ce qui 

s'est passé. De l'autre côté, on voit Jésus 

après sa résurrection rencontrer ses 

disciples dans leur situation réelle de 

doute, de découragement, d'enfermement, 

de ressentiment… La présence de Jésus, 

par sa parole et ses gestes, confirme la foi 

de ses disciples, fortifie ceux qui sont 

faibles et défie ceux qui doutent. 

La foi chrétienne est la rencontre de deux 

visages : celui du Christ et celui du disciple. 

Quant au charisme de la foi, il s'agit ici 

d'une question de foi à un degré profond où 

il est demandé de croire sans voir, ou 

plutôt de croire pour finalement voir. 

C'est le cas de Mt. 14, 23-31, avec 

l'épisode de la tempête sur le lac. Jésus 

marche sur l'eauet ildemande à Pierre de 

faire ce qu'il a fait, d'exercer ce même 

charisme qu’au moment où il lui avait dit : 

« Viens ». Pierre a donc obéi et avec la 

même foi que Jésus il a marché sur les 

eaux. Mais au moment où il a douté, il a 

perdu ce charisme de la foi et a 

immédiatement commencé à sombrer dans 

l'eau. 

Alors Jésus lui dit : « Homme de peu de 

foi, pourquoi as-tu douté? » Le charisme de 

la foi est la principale porte d'entrée vers 

d'autres charismes extraordinaires. 

Le charisme de la foi fait passer les 

croyants au Seigneur ressuscité, de la peur 

à la confiance, du conflit à la paix, de la 

clôture à l'ouverture, du retrait à la 

mission. 

Vivre la foi chrétienne consistera toujours 

à quitter son enfermement personnel et 

collectif, à reconnaître le crucifié et le 

ressuscité, à se laisser recréer et 

renouveler par le souffle de l'Esprit. 

Nous sommes appelés à nous demandersi et 

comment nous permettre nous aussi à 

mieux vivre la foi et la transmettre.Dans 

quelle mesure nous permettons-nous d'être 

interpellés par l'Évangile ? Est-ce vraiment 

le guide de notre vie quotidienne et des 

juin 2021 
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choix que nous sommes appelés à faire ? 

L’Evangile est exigeant, demandant à être 

vécu avec sincérité. Il ne suffit pas de le 

lire (bien que le lire et l'étudier restent 

extrêmement importants) ; il ne suffit pas 

de le méditer (ce que nous faisons avec joie 

tous les jours). Le Pape François rappelle 

aux religieux et aux religieuses que Jésus 

nous demande de le mettre en pratique, de 

vivre ses paroles. 

En fin de compte, c'est la foi qui élargit 

notre regard. « Si vous croyez, vous 

verrez la gloire de Dieu », dit Jésus à 

Marthe (Jn. 11, 40). 

Sœur Bernadette Mwavita, OSU 

****** 

Saint Joseph — Homme de Foi 

Au cours de cette 

année spéciale 

consacrée par le Pape 

François à Saint 

Joseph pour l'Église 

catholique mondiale, et 

en particulier pendant 

la pandémie qui ravage 

le monde, nous 

comptons sur la 

protection et les conseils offerts par Saint 

Joseph. 

Saviez-vous que la lettre apostolique du 

Pape Patris corde du 8 décembre 2020 

coïncidait avec le 150e anniversaire de la 

nomination de Saint Joseph comme patron 

de l’Eglise universelle? Dans cette lettre 

papale, le pape compare Joseph aux 

nombreux ouvriers essentiels non annoncés 

de la société, offrant souvent un service 

précieux dans le travail à distance. Il parle 

de vocation, de responsabilité personnelle, 

de foi et de confiance. 

Le but de cette lettre apostolique est 

d'augmenter notre amour pour ce grand 

saint et de nous encourager à imiter ses 

vertus et son zèle. Je nous encourage 

toutes à lire et à méditer sur le message 

du Pape. 

Citations de Patris corde : 

La volonté de Dieu, son histoire, son projet, 

passent aussi à travers la préoccupation de 

Joseph. Joseph nous enseigne ainsi qu’avoir 

foi en Dieu comprend également le fait de 

croire qu’il peut agir à travers nos peurs, 

nos fragilités, notre faiblesse. Et il nous 

enseigne que, dans les tempêtes de la vie, 

nous ne devons pas craindre de laisser à 

Dieu le gouvernail de notre bateau. Parfois, 

nous voudrions tout contrôler, mais lui 

regarde toujours plus loin.  

****** 

Joseph n’est pas un homme passivement 

résigné. Il est fortement et 

courageusement engagé. L’accueil est un 

moyen par lequel le don de force qui nous 

vient du Saint Esprit se manifeste dans 

notre vie. Seul le Seigneur peut nous 

donner la force d’accueillir la vie telle 

qu’elle est, de faire aussi place à cette 

partie contradictoire, inattendue, 

décevante de l’existence. 

****** 

L’accueil de Joseph nous invite à accueillir 

les autres sans exclusion, tels qu’ils sont, 

avec une prédilection pour les faibles parce 

que Dieu choisit ce qui est faible (cf. 1 Co. 

1, 27). Il est « père des orphelins, justicier 

des veuves » (Ps. 68, 6) et il commande 

d’aimer l’étranger (cf. Dt. 10, 19 ; Ex. 22, 

20-22 ; Lc. 10, 29-37). Je veux imaginer 

que, pour la parabole du fils prodigue et du 

père miséricordieux, Jésus se soit inspiré 

des comportements de Joseph (cf. Lc. 15, 

11-32).  

****** 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_letters/documents/papa-francesco-lettera-ap_20201208_patris-corde.html
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Le bonheur de Joseph n’est pas dans la 

logique du sacrifice de soi, mais du don de 

soi. On ne perçoit jamais en cet homme de 

la frustration, mais seulement de la 

confiance. Son silence persistant ne 

contient pas de plaintes mais toujours des 

gestes concrets de confiance. Le monde a 

besoin de pères, il refuse les chefs, il 

refuse celui qui veut utiliser la possession 

de l’autre pour remplir son propre vide ; il 

refuse ceux qui confondent autorité avec 

autoritarisme, service avec servilité, 

confrontation avec oppression, charité avec 

assistanat, force avec destruction.  

****** 

La prière à saint Joseph est dite dans 

toute la Congrégation pour apporter la 

guérison au monde souffrant. 

****** 

Pandémie - Nouvelle création de 

l'humanité 

Lettre circulaire de la Province de Ranchi 

« Si donc quelqu'un est dans le Christ, 

c'est une création nouvelle: l'être ancien a 

disparu, un être nouveau est là » 2 Cor. 5, 

17.  

Chères Sœurs, cela fait plus d'un an que 

nous vivons l'expérience douloureuse, 

spirituellement, émotionnellement, 

socialement et économiquement cause 

ducoronavirus. En particulier, les décès 

récents nous ont fort frappées. Nous avons 

paniqué. Nous avons développé la peur : 

Quelle est la prochaine étape ?Qui sera la 

prochaine victime ? Notre foi et notre 

espérance sont remises en question. Nous 

nous sentons limitées à tous égards. Il y a 

de nombreuses questions. Nous ne sommes 

pas certaines de notre avenir. 

Nous avons nos propres expériences 

horribles soit d’être atteinte du virus, soit 

de connaître les effets de l'infection dans 

nos communautés et nos familles. Nous 

avons perdu des proches de nos 

communautés et de nos familles, perdu de 

nombreuses vies.  Des cadavres entassés 

dans les cimetières, ou aux lieux de 

crémation, des cadavres flottant dans le 

Gange ! Que nous dit Dieu à travers ces 

événements? Quelle est l’invitation de Dieu 

pour nous? 

Aujourd'hui, je crois que Dieu le Père 

miséricordieux nous invite à comprendre à 

quel point notre vie est précieuse. Dieunous 

interpelle à réparer notre vie actuelle et à 

nous préparer pour la prochaine. 

Assurément, Dieu crée un nouveau monde 

avec des êtres humains de bonne volonté et 

de bonnes valeurs. 

Nous croyons à la communion des saints. 

Nous restons connectées avec les êtres 

chers à travers nos doux souvenirs, nos 

prières, la sainte Eucharistie et nos 

sacrifices. Noé a été sauvé grâce à sa foi, 

et à sa bonne vie. Les hommes et les bêtes 

de Ninive ont été sauvés par leur vrai 

repentir et leur conversion. Repentons-

nous de nos péchés. Donnons plus de temps 

à la prière en nous aimant les uns les autres 

et en nous pardonnant. Laissons l'Esprit de 

Dieu nous conduire sur le nouveau chemin 

vers la plénitude de la vie. Que Mère 

Marie, Reine des Apôtres, nous 

protègetoujours et intercède pour nous ses 

enfants. Que Dieu nous bénisse tous ! 

— Sœur Matilda Dungdung OSU 

****** 

Laudato Si’ 

Catalyseur de changement 

Le Pape François dans Laudato Si’ nous 

montre à quel point le lien est inséparable 

entre le souci pour la nature et le souci de 

la justice pour les pauvres. Il propose de 

construire des réseaux de fraternité. Nous 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/encyclicals/documents/papa-francesco_20150524_enciclica-laudato-si.html
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autres Ursulines nous avons ce réseau de 

fraternité. 

Notre espoir est que chaque Sœur sera en 

phase avec notre réseau de fraternité, 

restera informée et apportera des 

changements concrets dans la façon dont 

elle prend soin de notre planète Terre. 

Nous envisageons toutes nos actions pour 

former dans la Congrégation une chaîne de 

personnes travaillant ensemble dans un 

profond respect pour la terre, notre 

maison commune. Le soin de la terre est 

une responsabilité donnée par Dieu pour 

chaque personne vivant sur la planète. Le 

soin de la terre est donc profondément 

favorable à la vie. 

****** 

Célébrer la Semaine Laudato Si' 

Célébrer la semaine Laudato Si' 

La Semaine Laudato Si’2021 s'est déroulée 

du 16 au 25 mai. C’était le couronnement de 

l’année spéciale de l’anniversaire de 

Laudato Si’ et une célébration des grands 

progrès que toute l’Église a accomplis dans 

son cheminement vers la conversion 

écologique. Laudato Si’ est un appel à 

apprendre, à agir et à faire la différence 

dans toute la mesure possible, où que nous 

soyons. Pendant la Semaine Laudato Si’,un 

webinaire parrainé par l'Union 

Internationale des Supérieures Générales 

(IUSG)a été présenté, mettant l'accent 

chaque jour sur un autre aspect du 

document. Les sessions étaient vivifiantes 

et avaient des présentateurs de premier 

ordre.  

Nous sommes invitées à nous inscrire 

[www.thecatholicpetition.org] afin de 

montrer notre soutien à Laudato Si’en 

signant la pétition pour une planète saine et 

les personnes saines. 

****** 

Comme les états, les villes, les universités 

et les entreprises, nous, Sœurs 

catholiques, voyons l'importance de faire 

notre part pour contribuer positivement à 

notre environnement et à notre 

communauté. 

Nous remercions Sœur WineetaBilung 

d'avoir partagé la manière dont elle 

poursuit l'appel du Pape François à prendre 

soin de notre maison commune. 

Sœur Wineeta, 

une experte en 

apiculture, a 

commencé à 

élever des 

abeilles à 

Hesag, une 

localité de 

Ranchi City. Elle 

a deux ruches 

installées dans 

le jardin. Elle 

rapporte que les 

abeilles 

travaillent dur 

pour produire 

du miel et quelle le récoltera au début de 

l'été pour le partager avec notre 

communauté. 

Quelles actions concrètes pouvez-vous 

entreprendre pour assumer cette 

responsabilité dans votre région? 

« Grandes et merveilleuses sont tes 

œuvres, Seigneur, Dieu Maître-de-tout; 

justes et droites sont tes voies, ô Roi des 

nations » [Rév.  15, 3]. 
 

****** 
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